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Ata da 413ª Reunião Ordinária do Departamento de Ciência dos Alimentos da UFLA do dia de 1 

nove de dezembro de 2019 2 

Às oito horas e quinze minutos do dia nove de dezembro do ano de dois mil e dezenove, 3 

reuniu-se a Assembleia Departamental do Departamento de Ciência dos Alimentos (DCA), na 4 

Sala de Reuniões do DCA, sob a presidência do Prof.ª Luis Roberto Batista, Chefe do 5 

Departamento, com a presença dos professores do DCA: Alcinéia de Lemos Souza Ramos, 6 

Alexandre de Paula Peres, Bruna de Souza Nascimento, Cleiton Antônio Nunes, Diego 7 

Alvarenga Botrel, Eduardo Mendes Ramos, Éllen Cristina de Souza, Eduardo Valério de Barros 8 

Vilas Boas, Fabiana Queiroz, Jefferson Luiz Gomes Correa, João de Deus Souza Carneiro, Joelma 9 

Pereira, José Guilherme Lembi Ferreira Alves, José Luís Contado, Lizzy Ayra Alcântara 10 

Veríssimo, Luisa Pereira Figueiredo, Luiz Ronaldo de Abreu, Marali Vilela Dias, Olga Lúcia 11 

Mondragón Bernal, Roney Alves da Rocha, Sandra Maria Pinto, Soraia Vilela Borges,  Vanessa 12 

Rios de Souza, dos representantes dos técnicos-administrativos, Ana Alice Andrade Oliveira, 13 

Maria Aparecida Corrêa Lima e Paulo Henrique Custódio, da representante dos discentes de 14 

graduação, Adrise Aparecida Rodrigues, da representante dos discentes de pós-graduação em 15 

Ciência dos Alimentos, Ana Carolina Salgado de Oliveira, e da representante dos discentes de 16 

pós-graduação em Engenharia de Alimentos, Fernanda Paes Ribeiro Fernandes Barbosa. Foram 17 

justificadas as ausências do Prof. Disney Ribeiro Dias e da Prof.ª Rosemary Gualberto Fonseca 18 

Alvarenga. Foram tratados os seguintes assuntos: 1) Aprovação da ata da reunião 19 

extraordinária do dia 14 de novembro de 2019. Aprovada. 2) Alteração do pedido de licença 20 

para tratar de assuntos particulares de 2 para 3 anos, da prof. Vanessa Rios de Souza. O Prof. 21 

Luis Roberto comunicou o pedido de alteração do período de licença sem remuneração, para 22 

tratar de assuntos particulares, pela Prof.ª Vanessa Rios de Souza. A professora comentou que 23 

a PRGDP esclareceu que se necessário a extensão do prazo da licença, mesmo que de alguns 24 

dias, é necessário iniciar todo um processo novamente. Diante do esclarecimento provido pela 25 

PRGDP e uma vez que podem ocorrer atrasos na concessão e consequentemente no 26 

encerramento da bolsa de pesquisa que a docente tentará no exterior, foi julgado mais 27 

prudente solicitar o prazo máximo de três anos permitido por lei. De qualquer forma, a Prof.ª 28 

Vanessa informou que pretende retornar às suas atividades em dois anos. A professora 29 

reforçou que, durante o período da licença, de maio de 2020 a maio de 2023, os professores 30 

João de Deus Souza Carneiro e Roney Alves da Rocha ficarão responsáveis pelo encargo 31 

didático, até a seleção de docente voluntário ou professor substituto. A Prof.ª Alcinéia 32 

questionou se o departamento pode negar a concessão deste direito ao professor e comentou 33 

que há limite de professores substitutos por departamento. O Prof. Luis Roberto respondeu 34 

que a liberação sem remuneração depende de aprovação da Assembleia Departamental e que 35 

os departamentos têm sido atendidos em relação à solicitação de vagas de professor 36 

substituto. O Prof. Alexandre perguntou qual seria o período de afastamento. A Prof.ª Vanessa 37 

respondeu que o afastamento terá início no dia 11 de maio de 2020. O Prof. João de Deus 38 

comentou que ele e o Prof. Roney não podem absorver a carga horária da Prof.ª Vanessa e 39 

irão ministrar as aulas até que um docente voluntário ou professor substituto assuma o 40 

encargo didático. A Prof.ª Alcinéia comentou que não há certeza de que haverá docente 41 

voluntário ou professor substituto e citou o caso do afastamento da Prof.ª Maria Emília, em 42 

que não houve candidatos para a vaga de docente voluntário. O Prof. Luis Roberto mencionou 43 

que  poderá auxiliar com os encargos didáticos da Prof.ª Vanessa, se necessário. A Prof.ª Soraia 44 
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comentou que o contrato de professor substituto não pode ultrapassar o prazo de dois anos. A 45 

professora também comentou sobre a situação da disciplina GCA 244 – Processamento 46 

Térmico de Alimentos, da necessidade de utilização de equipamentos como autoclave, 47 

trocador de calor e caldeira. A Prof.ª Vanessa comentou que não há problemas com as aulas 48 

da disciplina GCA 244, que, apesar de contar com poucos recursos, foram planejadas 49 

cuidadosamente, com base em aulas ministradas na UNICAMP e na UFV.  O Prof. Luis Roberto 50 

informou que não há possibilidade de prorrogar o concurso além dos dois anos. O Prof. Roney 51 

ressaltou que não há recursos ideais para ministrar as aulas práticas, mas que, com os esforços 52 

e a criatividade da Prof.ª Vanessa, as aulas práticas são qualificadas. O Prof. Luis Roberto 53 

informou que há possibilidade de contratação de professor substituto e que as decisões estão 54 

sendo tomadas com base na situação atual. Após votação, a alteração do período de licença foi 55 

aprovada, com dois votos contrários. Aprovado. 3)Solicitação de professor substituto para 56 

disciplinas GCA228 e GCA229, da Prof.ª Marali Vilela Dias. A Prof.ª Marali comentou que a 57 

área do concurso será “Embalagens para alimentos e ciências dos materiais” e  leu as 58 

sugestões de temas para a prova e de membros da banca (Prof.ª Soraia Vilela Borges, Prof. 59 

João de Deus Souza Carneiro, Prof. Diego Alvarenga Botrel, Prof.ª Alcinéia de Lemos Souza 60 

Ramos e Prof.ª Lizzy Ayra Alcântara Veríssimo). A Prof.ª Marali acrescentou que o período de 61 

afastamento será de abril a outubro de 2020 e que outros pontos podem ser sugeridos, até o 62 

limite de dez temas. O Prof. José Guilherme perguntou se há algum problema caso o candidato 63 

seja orientado de um dos membros da banca. A Prof.ª  Alcinéia respondeu que não e 64 

comentou sobre a titulação mínima exigida  neste concurso. A professora lembrou que, na 65 

última seleção, a candidata aprovada em primeiro lugar não assumiu o cargo, uma vez que a 66 

vaga exigia somente mestrado e consequentemente oferecia salário inferior, ainda que o 67 

aprovado apresentasse o título de doutor.  Houve votação para definir a titulação mínima para 68 

a vaga, com quatorze votos para exigência de doutorado e dez votos para mestrado. Foi 69 

aprovada a exigência de doutorado em Engenharia de Alimentos ou Ciência dos Alimentos ou 70 

Ciência e Tecnologia de Alimentos ou Engenharia de Biomateriais ou Engenharia de Materiais. 71 

4)Solicitação de professor substituto para disciplina GCA112, da Prof.ª Bruna de Souza 72 

Nascimento. A Prof.ª Bruna informou que se afastará no período de maio a novembro de 2020 73 

e leu as sugestões de temas e de membros da banca do concurso de área “Transferência de 74 

calor e massa”. A banca sugerida seria composta pelos professores Alexandre de Paula Peres, 75 

José Guilherme Lembi Ferreira Alves, Fabiana Queiroz, Iara Hernandez Rodriguez (DEG) e 76 

Renata de Aquino Brito Lima Corrêa (DEG). A titulação mínima exigida seria mestrado em 77 

Engenharia ou Ciência dos Alimentos ou Ciência e Tecnologia de Alimentos. O Prof. Luis 78 

Roberto comentou sobre a necessidade de especificar as engenharias. A Prof.ª Bruna sugeriu 79 

Engenharia de Alimentos, Química, Ambiental ou Mecânica. Após votação para decidir a 80 

titulação mínima exigida para o concurso, dezenove pessoas votaram a favor da exigência de 81 

doutorado e oito a favor de mestrado. Foi aprovada a exigência de doutorado em Engenharia 82 

de Alimentos ou Ciência dos Alimentos ou Ciência e Tecnologia de Alimentos ou Engenharia de 83 

Química, Ambiental ou Mecânica.  5)Solicitação de redistribuição da servidora Camila Argenta 84 

Fante. O Prof. Luis Roberto informou que o processo foi submetido depois da reunião em que 85 

foi decido o preenchimento da vaga do Prof. Luiz Carlos de Oliveira Lima através de concurso, 86 

em vez de redistribuição. O Prof. Eduardo Mendes sugeriu que estas decisões fossem tomadas 87 

ad referendum. A Prof.ª Alcinéia questionou se a colocação deste ponto em pauta não poderia 88 

contradizer uma decisão de uma assembléia anterior. O Prof. Luis Roberto informou que foi 89 
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orientado a fazer a apresentação em Assembleia Departamental, pois se trata de um 90 

documento oficial que foi entregue à PRGDP após a decisão da Assembleia pela abertura do 91 

concurso, em vez de uma redistribuição. A solicitação foi indeferida, uma vez que, em 92 

Assembleia Departamental anterior, a vaga foi direcionada para concurso. 6)Informes da 93 

Chefia. O Prof. Luis Roberto comunicou a abertura do Edital para tutor do PET, com inscrições 94 

do dia 11 de dezembro de 2019 a 30 de janeiro de 2020. 7)Informes da Graduação. O Prof. 95 

Alexandre informou que o prazo para inserir os trabalhos de conclusão de curso no SIP 96 

(Sistema Integrado de Processos) vai  até dia nove de dezembro. Uma vez que os alunos 97 

relataram problemas para submeter o TCC, este deve ser enviado por email para o orientador 98 

e depois para o Prof. Alexandre. O professor também informou que os relatórios de estágio 99 

devem ser entregues até dia onze de dezembro. O Prof. Alexandre comunicou que no 100 

semestre 2020/1 haverá mudanças nos horários de aula, uma vez que o projeto pedagógico do 101 

curso foi aprovado pela DADE e entrará em vigência. O professor informou o prazo, até dia 20 102 

de dezembro, para fechamento dos diários. O Prof. Luis Roberto pediu aos docentes atenção a 103 

Resolução CEPE nº 473, de 12 de dezembro de 2018, que dispõe sobre o novo Regulamento 104 

dos Cursos de Graduação. Os alunos que não fizeram atividades avaliativas não recebem nota 105 

zero, e sim conceito A, caracterizando reprovação por abandono. 8)Informes da pós-106 

graduação. O Prof. Eduardo Mendes informou o final da gestão da coordenação do PPGCA E 107 

solicitou aos docentes do PPGCA que atualizem os currículos lattes. A Prof.ª Lizzy sugeriu que 108 

os docentes utilizem e estimulem os discentes a utilizar o ORCID. O Prof. Eduardo Mendes 109 

convidou os docentes permanentes que tenham interesse a assumir a coordenação do PPGCA. 110 

O professor também comunicou a realização de uma reunião em fevereiro sobre prestação de 111 

contas do PPGCA. O Prof. José Guilherme solicitou aos docentes que atualizem os currículos 112 

lattes e comunicou sobre a reunião do PPGEAL, dia nove de novembro, às 16h, na sala da pós-113 

graduação, na qual serão discutidas a ficha de avaliação da área, os detalhes do relatório e as 114 

estratégias para o programa. 9)Assuntos Gerais. A Prof.ª Éllen, presidente da Comissão de 115 

Extensão, comunicou que os relatórios financeiros dos eventos devem ser encaminhados à 116 

Pró-reitoria de Extensão e uma cópia do relatório dos eventos deve submetido a análise da 117 

PROEC da FUNDEC. A professora também informou que os certificados dos eventos devem ser 118 

gerados no SIG. A Prof.ª Éllen informou sobre a submissão de propostas de programa de 119 

extensão que é diferente da submissão de propostas de projetos: caso o programa de 120 

extensão seja aprovado,  as oportunidades de bolsa não são destinadas a ampla concorrência. 121 

A professora também informou os gastos com a homenagem ao Prof. Luiz Carlos de Oliveira 122 

Limas e com a coroa de flores para Diego Gualberto Sales Pereira, filho da professora 123 

Rosemary Gualberto Fonseca Alvarenga Pereira.  A Prof.ª Éllen comunicou que a 124 

confraternização do departamento terá início às 12h, dia treze de dezembro. A Prof.ª Joelma 125 

comentou que para alguns equipamentos, como o microscópio do Laboratório de 126 

Refrigeração, não há técnico responsável depois da aposentadoria do técnico Tales Márcio de 127 

Oliveira Giarola e sugeriu que um dos engenheiros de alimentos seja treinado para utilizá-los. 128 

A professora perguntou sobre as podas das árvores no estacionamento do DCA. O técnico 129 

Paulo respondeu que a poda foi solicitada e é preciso aguardar. A Prof.ª Joelma perguntou 130 

sobre a manutenção do asfalto no estacionamento, que apresenta vários buracos. O Prof. Luis 131 

Roberto respondeu que é preciso aguardar o processo de licitação. A Prof.ª Alcinéia comentou 132 

sobre o intenso fluxo de carros  no estacionamento entre as alas II e III, que pode provocar 133 

acidentes. O Prof. Eduardo Mendes sugeriu criar uma área de convivência neste espaço e 134 
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interromper o fluxo de carros. O Prof. Luis Roberto comentou que uma área de convivência 135 

poderia atrapalhar as aulas no laboratório ao lado, por conta do barulho. A Prof.ª Soraia 136 

comentou que tem observado professores que têm trabalhado nas mesmas linhas de pesquisa 137 

em que ela atua, microencapsulação e embalagens, e pediu aos docentes que respeitem a 138 

separação entre linhas de pesquisa. A professora sugeriu àqueles que tenham interesse na 139 

área, que proponham cooperação e que ela está aberta a parcerias.  A Prof.ª Joelma comentou 140 

que alguns alunos têm usado a padaria e equipamentos sem autorização do docente 141 

responsável, agendando uso com a técnica de laboratório. O Prof. Eduardo Valério citou um 142 

caso de uma orientada que não foi autorizada pela Prof.ª Soraia a utilizar o spray dryer e foi 143 

co-orientada nesta área por uma professora da UFG. O professor questionou se não poderia 144 

trabalhar com microencapsulação, uma vez que orientados da Prof.ª Soraia trabalharam com 145 

produtos minimamente processados, linha de pesquisa em que o Prof. Eduardo Valério atua. A 146 

Prof.ª Alcinéia comentou que a linha de pesquisa não é definida pelo departamento, somente 147 

a carga horária de disciplina, cada professor trabalha na linha de pesquisa que tem interesse.  148 

Às dez horas, encerrou-se a reunião, e eu, Ana Alice Andrade Oliveira, lavrei a presente ata 149 

que, após aprovação, vai assinada por mim, pelo senhor Presidente e demais presentes à 150 

aprovação desta. 151 
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